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Procès-verbal 
 

Rencontre du 24 août 2020 à 19h 
 
Étaient présents : mesdames Lise Beauchemin, Lucie Sauvé et Elena Cocco ainsi que messieurs 
Denis Vallée, Yvon Forget, Marc Bouisset. 

Étaient absents : monsieur Kervin Van Damme, madame Nathali Rodriguez, inspectrice adjointe 
en bâtiment et environnement agissant comme secrétaire du comité (suppléante : Eléna Cocco).  

Partie 1 - Formalités 

1. Vérification du quorum 

Le quorum est vérifié. 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par Denis Vallée, appuyé par Lise Beauchemin, et unanimement résolu que 
l'ordre du jour soit adopté tel que modifié. 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 13 juillet 2020 

Il est proposé par Denis Vallée, appuyé par Marc Bouisset, et unanimement résolu que le 
procès-verbal de la rencontre du 13 juillet 2020 soit adopté. 

Partie 2 – Information et présentations 

4. PureSphera : recycler les appareils de réfrigération et réduire les GES – 
https://puresphera.com par Marc Bouisset 

Il est proposé de vérifier la faisabilité et la pertinence de ce programme pour notre municipalité. 
Pour cela, nous souhaiterions que Nathali Rodriguez, à titre d’inspectrice adjointe en bâtiment et 
environnement, prenne contact auprès de l’organisme pour avoir plus d’informations quant aux 
coûts et aux modalités de mise en œuvre, ainsi qu’auprès de la ville de Beloeil qui a adhéré à ce 
programme, afin de connaître son taux de satisfaction. Par la suite, selon les informations reçues, 

https://puresphera.com/
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le CCE pourrait proposer à la municipalité d’adhérer à ce programme. Si ce projet est accepté, le 
CCE pourrait écrire un encart dans le Saint-Marcois afin d’en informer les citoyens de notre 
municipalité. 

Également, de façon plus générale, afin de diffuser plus largement certaines informations, les 
membres du CCE se demandent si le comité peut être ami Facebook du blog « Voisin Voisine de 
Saint-Marc-sur-Richelieu » : https://www.facebook.com/groups/192869971251979/ 
Ils souhaitent que Nathali Rodriguez les informe à ce sujet.  
 

Partie 3 – Dossiers à traiter 

Les point 5 et 6 s’inscrivent dans le cadre du projet du CCE de revoir la Politique 
environnementale de la Municipalité, à la lumière du Schéma d’aménagement et de 
développement de la MRC (actuellement en révision) et du Règlement sur le Plan 
d’urbanisme de la Municipalité (lui-même conforme au Schéma d’aménagement). Le CCE 
est également attentif à la révision du Schéma d’aménagement et de développement de 
la MRC, en vue d’acheminer s’il y a lieu des commentaires ou recommandations.   

5. Examen du portrait-synthèse du territoire de la MRC de la Vallée-du-Richelieu 

Un résumé du document est fait par Eléna Cocco. Celui-ci est accessible au lien suivant : 
www.mrcvr.ca/revision-SADD.  
La réalisation de ce portrait-synthèse est la première étape (terminée et en ligne) du projet 
de révision du Schéma d’aménagement. Il nous permet de cerner les principales 
caractéristiques de notre région. Des discussions sur différents sujets afférents ont eu lieu : 

• Qualité de l’eau de la rivière Richelieu concernant la sortie des égouts dans la rivière.[SL1][EC2] 
• Câblage : suggestion de faire pression à la MRC pour les 10 % non câblés. 
• Considérant l’importance de l’activité agricole sur le territoire, Monsieur Forget a 

émis le souhait d’avoir un représentant du milieu agricole au sein de notre comité 
afin de concilier la relation urbaine et agricole. 

La lecture de ce document a permis de conclure qu’il n’y a pas vraiment de repères pour notre 
analyse du Schéma d’aménagement. Les membres du CCE se donnent maintenant comme 
tâche de lire le Schéma d’aménagement de 2007 qui est actuellement en révision.  Les parties 
suivantes du plan sont particulièrement d’intérêt : 
https://www.mrcvr.ca/wp-content/uploads/2020/06/2-Partie-dame%CC%81nagement-
1.pdf 
https://www.mrcvr.ca/wp-content/uploads/2020/06/4-Partie-dame%CC%81nagement-
3.pdf 
 
Lors de la lecture de la documentation de la MRC, nous avons appris qu’il existe un 
coordonnateur en environnement à la MRCV de la Vallée-du-Richelieu. Il s’agirait d’un 
possible contact pour nos différentes démarches. 

Question à Nathali Rodriguez: quelle est la date butoir pour faire nos recommandations 
concernant la révision du schéma d’aménagement de la MRC? 

 
6.  Retour sur le Plan d’urbanisme de la Municipalité (2011) – Section 4 

https://www.facebook.com/groups/192869971251979/
https://saint-marc-sur-richelieu.us13.list-manage.com/track/click?u=99a46b3caf80f6a584141b78d&id=f31d64afbc&e=c83586e4bb
https://saint-marc-sur-richelieu.us13.list-manage.com/track/click?u=99a46b3caf80f6a584141b78d&id=c3fe6cc3c3&e=c83586e4bb
https://www.mrcvr.ca/wp-content/uploads/2020/06/2-Partie-dame%CC%81nagement-1.pdf
https://www.mrcvr.ca/wp-content/uploads/2020/06/2-Partie-dame%CC%81nagement-1.pdf
https://www.mrcvr.ca/wp-content/uploads/2020/06/4-Partie-dame%CC%81nagement-3.pdf
https://www.mrcvr.ca/wp-content/uploads/2020/06/4-Partie-dame%CC%81nagement-3.pdf


En voie d’adoption 
 

Marc Bouisset, président ; Lise Beauchemin, vice-présidente; Lucie Sauvé, membre; Elena Cocco, membre; Kervin Van Damme, membre; Denis Vallée, 
membre représentant du conseil municipal; Yvon Forget, membre représentant du conseil municipal; Michel Robert, maire de Saint-Marc-sur-Richelieu, 
membre d'office du CCE; Nathali Rodriguez, inspectrice en bâtiment et environnement 

http://smsr.quebec/wp-content/uploads/2020/06/303-P031606-0900-000-UM-0001-00.pdf 
 
Les membres du CCE constatent que le contenu du Plan d’urbanisme comporte plusieurs 
éléments ayant trait à l’environnement.   

Le comité a mis en place un plan d’action pour collecter toute l’information qui va nous 
permettre de revoir la Politique environnementale et s’il y a lieu, de faire des mises à jour, de 
prioriser des actions et de formuler des recommandations à la Municipalité. 

Un tableau est créé pour faire la révision des différents thèmes de notre Politique 
environnementale en comparant les thèmes abordés dans le plan d’urbanisme et le schéma 
d’aménagement afin d’en faire une correspondance et de prioriser nos actions. 

Il est demandé aux membres du comité de faire la lecture des 2 documents et de remplir le 
tableau (voir le lien ci-dessous) en faisant correspondre les sujets traités dans chacun des 
documents. Plus d’un sujet peut être traité par chaque membre. 

Tableau comparatif :  

https://docs.google.com/document/d/13Rw6XyXFPpLSCkM6kQ72x2YEWhz_2G34cXDwX5D
nkg/edit?usp=sharing 

Partie 4 – Varia et conclusion 

7. Varia 

Il est recommandé d’utiliser un projecteur pour nos prochaines réunions. 

La prochaine rencontre du comité aura lieu le 5 octobre 2020, à 19h. 

8. Clôture de la rencontre 

La rencontre se termine à 21h10. 

http://smsr.quebec/wp-content/uploads/2020/06/303-P031606-0900-000-UM-0001-00.pdf
https://docs.google.com/document/d/13Rw6XyXFPpLS-CkM6kQ72x2YEWhz_2G34cXDwX5Dnkg/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/13Rw6XyXFPpLS-CkM6kQ72x2YEWhz_2G34cXDwX5Dnkg/edit?usp=sharing

